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! 申花外援达迪 本报记者 周国强 摄

课后加练点球
每个成功球员的背后，都有故事。

顶着巴西乙级联赛金靴的头衔，!"# 万
欧元的身价，凯萨成长的背后诠释着两
个字：认真。
备战联赛前的一堂训练课，洪庙足

球基地的上空尽管有太阳，但气温很低。
“太冷了，太冷了……”凯萨一直在摇头。
“无论在巴西，还是在阿联酋（凯萨曾效
力过阿联酋阿尔沙巴布队），气温都很
高。这个季节的上海，实在太冷了。”
尽管如此，队友们训练完陆续离场，

凯萨没有走，他一定要拉上守门员练点
球。$%"%!%……&'个。凯萨穿上了衣服，今
天射点球的成功率比较高，他满意地离
开了。“每堂训练课后加练 &#个点球，已
经成了我的习惯。”凯萨说，“你不知道什
么时候机会就出现在面前了。所以，我能
做的就是每天都做好准备。”果然，凯萨
在中超的第一粒进球，就是上一轮与江
苏舜天比赛时打进的点球。

每天打理胡子
巴西人爱足球，也爱生活。凯萨很

典型。
来中国的巴西球员中，耳朵上喜欢

戴着硕大的、闪闪发光耳环的大有人在。
而凯萨的特色是自己的胡子。“你看这胡
子很有特色吧。”场地边，阳光照在脸上，
他用手不停地摸着嘴边一圈胡子。这些
胡子，每根长短相差不多，看上去就知道
是精心整理过的。“胡子是我自己打理
的，我每天都会抽出一些时间弄一次。你
看怎么样？”凯萨说起胡子，像和讲射点
球时一样洋洋得意。
来中国一段时间了，凯萨经常和母

亲、亲戚通过网络交流。“家，对我来说
意味着一切。”从小练足球，凯萨在
场上状态也有起伏。“遇到困难时，
得到家人的安慰，会给我很大帮助，
我喜欢和他们生活在一起。”不过，

此前在阿联酋时，凯萨就想把父母接到迪拜，但没有成功。
不过，今年到申鑫，凯萨终于可以圆梦。“下周，我的爸妈、外甥女

都会来上海，一家人在这里团聚让我觉得很幸福。”

打算在沪定居
广州恒大队的孔卡，长春队的卡洛斯……在中超球队，凯萨在巴西

联赛的老相识不少。但来中国前，他没有找任何一位咨询。申鑫客场迎
战广州恒大时，孔卡主动走到了替补席，和凯萨握手。一位业内人士介
绍，“在巴西，几乎没人知道穆里奇，但是绝对不会没人不认识凯萨。”
上一轮对江苏舜天，凯萨打进点球，本轮迎战辽宁，凯萨头球破

门。凯萨在逐渐融入球队，他最大的遗憾是主场输给申花的比赛没
有发挥水平。在申鑫，凯萨身披 ()号球衣。“一支球队里，)号球员
一般是球队的进攻核心。我到队后得知 )号球衣已经有队友使用，
就选了 ()号。我希望自己成为这支球队进攻的核心，成为联赛射手
榜上的好射手。”

凯萨今年 "*岁，他和申鑫的合同期为 !年。也就是说，不出意
外，凯萨足球生涯的黄金期都会在中超度过。
虽然来上海时间不长，巴西人已经去过新天地等沪上多个知名

景点和商业区。“我喜欢中国联赛，也喜欢上海这座城市。”凯萨把自
己的脸往前一伸，“你看我像不像中国人+”他半开玩笑地说，“现在，
我已经有打算在上海定居了。” ! ! ! !本报记者 钟喆

巴蒂斯塔是标杆
“中国和我想象中的太不一样了！”

达迪并不否认，在收到申花的邀请前，吸
引他的是这里曾来过德罗巴和阿内尔卡
这样的大牌，而除此之外，他对中国足球
没有丝毫的概念。“说真的，以前我从来
没想过，在中国会有很多人关心足球，当
我踢了几场主场比赛后，球门后面成片
的球迷真把我吓到了，特别是上一场（主
场对辽宁宏运）进球后，他们一起喊我的
名字，这种感觉实在棒极了！”
达迪一边说，一边用手比划着看台

上球迷整齐划一的甩手动作。除此之外，
吸引他来申花的，还有另一个原因，“球
队里还有巴蒂斯塔这样的教练，你知道
吗？不仅仅是在南美，在全世界他都是最
好的教练之一，从球员到教练，都很成
功。”说到自己的主教练时，达迪两眼放
光，在他心中，巴蒂斯塔就是自己职业生
涯的模板，“我希望在退役之后，能成为
一个足球教练。”

卡马乔很有魅力
作为最晚一个到队的外援，达迪一

直苦于叫不出队友的名字，“刚开始确实
很困难，叫不出大家的名字，我就没法叫
队友给我传球。”幸好几场比赛下来，达
迪已经认熟了每一个队员，其中不少人
还给他留下了很深的印象，“我们球队其
实有不少技术不错的球员，尽管我们是
负 *分开始的联赛，但到现在为止，我们
的战绩还是挺不错的。”
虽说对中国足球还很陌生，但达迪

早在数年前就和现任的国足主帅卡马乔
有过交集，“当时我在奥萨苏纳效力，卡
马乔当了我两个赛季的主教练。”在达迪
看来，卡马乔是那种特别能调动队员情
绪的人，“他最大的本事就是凝聚球员，
他有自己的魅力。”达迪回忆，卡马乔刚
到奥萨苏纳时，他正受伤病所累，没想到卡马乔并没有就此弃用他，
而是找他谈心，之后给了他不少上场机会。
上周与辽宁宏运的比赛，卡马乔也来到了虹口足球场观战，“那

晚我进球了，有些兴奋，后来才知道卡马乔来了，都没来得及和他打
招呼，他是个不错的教练，希望他在中国交好运！”

坚信欠薪能解决
作为一名土生土长的葡萄牙人，达迪却是一名佛得角国脚，“我的

父辈是非洲后裔，佛得角国家队在我 "&岁时邀请了我，我考虑之后就
去了。”达迪表示，现在除了国家队比赛，他每年都会去佛得角度假，那
里还有他不少远房亲戚，而他的妻子和"个孩子则住在里斯本。
达迪告诉记者，本周二他的妻子和孩子就会来上海陪他，“没有

家人在身边确实挺孤独的，我往往只好自己去周边逛逛，或者在家看
电视；等她们来了，我就能带着她们到处转转了。”达迪笑着说。
回想刚来申花时，佛得角前锋曾给自己定下了赛季进 $'球的指

标，如今 !场战罢，上一场对阵辽宁时，他终于收获了首个进球，“我
的目标不会变的，之前由于刚刚到球队，体能还有些问题，现在慢慢
好了，你们也会看到一个真正的我。”
至于最近外界炒得沸沸扬扬的俱乐部欠薪风波，达迪有自己的

看法，“我以前也遇到过欠薪，我相信俱乐部能够解决这些问题，他们
也必须去解决。”达迪表示，不仅是他，球队的其他球员都等待着薪水
到账，“我们绝大多数人都相信俱乐部能解决问题，所以我们选择继
续踢下去。” 本报记者 许明
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达迪，在中国算是个相当霸气的名字（音
同“大帝”）。作为申花队内到队时间最短的外
援，佛得角前锋正在慢慢融入；而在申花之前，
这名曾效力过西甲奥萨苏纳队的前锋，还曾和
现任中国男足主教练卡马乔有过交集，“卡马
乔教过我2个赛季，他最强的一点是对球员的
感召力，祝他在中国好运！”
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在中文里，申鑫新外援凯萨的名字和古罗
马杰出军事统帅恺撒（大帝）同音。备战上周末
与辽宁宏运的比赛前，凯萨特别认真。

来申鑫之前，凯萨效力过巴甲美洲队、巴
西豪门弗洛米嫩塞、克鲁塞罗等。“和上海一
样，我踢过球的城市，同城都有几支球队，但我
在的球队总是这座城市最棒的。”

! 申鑫外援凯萨 本报记者 周国强 摄


